

HAGUENAU

Les catholiques mettent en avant solidarité et partage



Encadrés par de nombreux bénévoles, les familles ont participé à différents jeux et activités en lien avec la notion de solidarité et de partage. Photo DNA

Dans le cadre du temps de Carême, les doyennés de Haguenau et de Brumath ont associé leurs efforts pour organiser une journée de sensibilisation auprès des jeunes sur la nécessité de s'ouvrir aux autres au foyer Saint-Nicolas de Haguenau.

Le Comité catholique contre la faim et pour le développement (CCFD-Terre Solidaire) lutte durablement contre la faim en s'attaquant à ses causes à travers 697 projets soutenus dans 70 pays. Chaque année, lors du Carême, cette association propose des outils pour faire découvrir aux jeunes et aux enfants les enjeux de la

solidarité, l'importance de lutter contre la faim dans le monde. « Cet engagement pour plus de justice et de solidarité prend racine dans l'Évangile et la pensée sociale de l'Église », a rappelé le père Yannick Beuvelet.

Samedi 25 mars, c'est autour de ce mot d'ordre que le foyer Saint-Nicolas a servi de cadre à divers grands jeux sur la thématique du partage et de la solidarité, avec des chants et des rencontres. Une messe co-célébrée en l'église Saint-Nicolas par le père Yannick Beuvelet et le vicaire épiscopal Philippe Burgy, curé de Brumath a prolongé la manifestation.

La journée s'est achevée au foyer Saint-Nicolas autour d'un repas solidaire.

OHLINGEN

Comment faire fructifier son verger



Document remis

Samedi 18 mars, l'association fruitière de Haguenau et environs a donné un cours de taille à la bergerie de Thomas Weibel et au verger de Raymond Winling à Ohlungen. Le cours, animé par les moniteurs Michel Maury et Gilbert Lorentz, a commencé à la bergerie par une taille de fructification qui est la garantie d'une production régulière de beaux fruits. La seconde partie du cours était consacrée à la taille de formation dans le verger de Raymond Winling qui est composé essentiellement de variétés anciennes et résistantes.

Prochain rendez-vous samedi 1^{er} avril à 14 h au verger du Posthof, route de Woerth à Haguenau, pour un cours de greffage et un cours de taille haute-tige. Cours gratuit et ouvert à tous.

HAGUENAU

Bilinguisme : deux contes pour enfants en alsacien

L'école ABCM Zweisprachigkeit de Haguenau fête « E Friejhohr Fer Unseri Sproch », vendredi 31 mars de 13 h 30 à 16 h. Au menu de cette manifestation, les chants des enfants en langue régionale accompagnés de leurs enseignants et de Serge Rieger, des danses folkloriques avec Caroline Foerderer et Serge Zazurca, du groupe d'Sauer Bieber, et une animation réalisée par Manon Zinck (lauréate depuis la semaine dernière du Friejhohr Schwalmel) avec les enfants : *Raconte-moi Uff Elsässisch !*

Manon Zinck débarque à l'école pour adapter et mettre en scène deux contes que les enfants ont pu s'approprier lors d'une

visite à la médiathèque de Haguenau.

Serge Rieger, qui intervient déjà dans le cadre scolaire pour chanter en alsacien avec les enfants, a apporté sa touche musicale à cette belle aventure en composant deux chansons.

Ces deux pièces seront jouées vendredi 31 mars de 13 h 30 dans le cadre du Friejhohr fer unseri Sproch, à l'école ABCM Zweisprachigkeit de Haguenau, 50 rue Ettore-Bugatti à Haguenau, et samedi 15 mai à 10 h 30 à la médiathèque de Haguenau.

Contact au 09 72 12 72 68 ou au 03 88 90 68 10 ou sur [suro-ma@abcmzwei.org](mailto:ma@abcmzwei.org)

HAGUENAU

Opération séduction des artisans d'art

À l'occasion des Journées européennes des métiers d'art du 28 mars au 1^{er} avril, la médiathèque de Haguenau met à l'honneur ses savoir-faire en matière de reliure et de préservation du patrimoine. D'autres animations ont lieu dans le secteur de Haguenau.

À Haguenau

Tout au long de la semaine, les visiteurs pourront découvrir deux documents manuscrits du copiste Diebold Lauber, dont l'atelier était à Haguenau au XV^e siècle, assister à des présentations des métiers de relieur et de menuisier et participer à des ateliers. À découvrir du 28 mars au 1^{er} avril à la Médiathèque de la Vieille-Île. Tout public. Accès libre aux heures d'ouverture de la médiathèque.

Durant la semaine d'exposition, le relieur et les menuisiers de la communauté d'agglomération de Haguenau qui ont réalisé la malle-vitrine, proposent des ateliers et



L'atelier de reliure de la médiathèque de Haguenau. Photo archives DNA/Aline NIPPERT

démonstrations de leurs métiers d'artisanat d'art.

Sa couverture est faite de plats en bois recouverts de cuir de veau

En complément de la présentation d'une lettre manuscrite du copiste Diebold Lauber, conservée à la médiathèque de Haguenau,

un psautier manuscrit de l'auteur sera également visible.

Cet ouvrage est issu des collections de la Bibliothèque nationale et universitaire de Strasbourg. L'ouvrage est composé de 173 feuillets de parchemin, sa couverture est faite de plats en bois recouverts de cuir de veau. Cette double présentation sera l'occasion de consulter les deux

parties de ce qui fut jadis, un seul et même document.

Présentation des métiers de menuisier et de relieur, mercredi 29 mars de 14 h à 18 h à la Médiathèque de la Vieille-Île. Tout public, accès libre.

Atelier ouvert et présentation de documents patrimoniaux, samedi 1^{er} avril de 10 h à 12 h et 14 h à 17 h à la Médiathèque de la Vieille-Île. Tout public, accès libre.

À Haguenau le public pourra également découvrir la Malletier, entreprise du patrimoine vivant, 5 rue St Exupéry à Haguenau. Sur rendez-vous. Samedi 1^{er} avril et dimanche 2 avril 10 h à 18 h. 03 88 93 28 25.

www.la-malle-en-coin.com.

■ À Gries

Trois univers à découvrir : Aymery Rolland, graveur, Nathalie Rolland Huckel, laqueuse, et Solène Rolland, graveur et sculpteur sur métal. Exposition de gravures ; présentation de différentes techniques : linogravures, eaux-fortes, aquatintes, gravures laquées. Du vendredi 31 mars au dimanche 2 avril de 14 h à 18 h 30 79, rue Principale à Gries.

Niedermodern : la métallerie d'art ouvre ses portes avec des invités

Dans le cadre des Journées européennes des métiers d'art, Denis Spiehlmann ouvre les portes de son atelier de métallerie d'art à Niedermodern, samedi 1^{er} et dimanche 2 avril de 10 h à 19 h.

Parmi ses invités : Catherine Theulin de Contrast Photography, Jean Risacher, illustrateur satyrique, Estelle Heitz, graphiste d'art.

À découvrir une œuvre commune : le Lustre Muranouilles. La recette de la petite restauration, des boissons, et d'éventuels dons seront entièrement rever-



Denis Spiehlmann, une figure de l'artisanat d'art. Photo DNA

sés à la SNSM (Société Nationale de Sauvetage en Mer).

Métallerie d'art : 4 Impasse du Stade à Niedermodern. nolimite-selsass.fr et contact@nolimite-selsass.fr

No Limites Made in Elsass -

HAGUENAU

Les Missions africaines ont accueilli le public

Le collège des Missions africaines de Haguenau a organisé ce samedi 25 mars ses portes ouvertes.

Bénéficiant d'une solide réputation de qualité, le collège des Missions Africaines créé en 1927 compte actuellement 655 élèves du CM1 jusqu'à la 3^e. Outre un cursus traditionnel, l'établissement accueille également des enfants aux besoins particuliers et plus spécifiquement des élèves à haut potentiel intellectuel (HPI) qui représentent aujourd'hui 14 % des effectifs.

Ce qui fait aussi la renommée du collège, ce sont ses sections sportives de football et de basket-ball complétées par des partenariats sportifs avec des clubs de tennis, de natation synchronisée et de rugby. Depuis quelques années, un préau de futsal ainsi qu'un demi-terrain synthétique de football permettent aux jeunes sportifs



Lors de ces portes ouvertes le public a découvert des réalisations d'élèves, des expériences pédagogiques ainsi que locaux et matériels. Photo DNA

de s'entraîner dans des conditions optimales.

Tous les CM et les 6^e ont pu bénéficier d'un voyage d'intégration, tandis que les 5^e ont pu goûter aux plaisirs de la voile sur la presqu'île de Giens. Enfin les 4^e et 3^e ont pu profiter de voyages pédagogiques et linguistiques en Normandie, Italie ou Allemagne. Lors des portes ouvertes les familles des

futurs élèves de 6^e ont pu découvrir l'établissement, les locaux et les enseignants.

Sophrologue et psychologue

« Nous avons une volonté de contribuer à l'épanouissement des élèves que nous accueillons, a confié Sonia Weissenburger, cheffe d'établissement. D'ailleurs les familles ont pu aller à la rencontre de la

sophrologue et de la psychologue investies au sein de l'établissement qui reçoivent les enfants qui le souhaitent tout au long de l'année et qui contribuent à leur bien-être, ce qui permet d'avoir les meilleures conditions d'apprentissage. »

Mobilisés depuis de nombreuses semaines, professeurs comme élèves ont préparé activement cette journée.